

COMMUNIQUE DE PRESSE

Mulhouse, le 11 juillet 2025

Insertion et qualification réussies : des demandeurs d'emploi formés au métier de conducteur de bus au Lycée Ettore Bugatti

Après 10 mois d'une formation inédite destinée aux demandeurs d'emploi, les 8 stagiaires de la promotion du Certificat d'Aptitude Professionnelle (CAP) Conducteurs de bus, lancée en septembre 2024, achèvent leur formation et s'apprêtent à obtenir leur diplôme. Ce programme, mené en partenariat avec le GRETA Alsace Sud et le lycée Bugatti d'Illzach, a été co-financé par la Région Grand Est et France Travail.



Lancement de la formation chez Soléa lundi 23 septembre 2024

Une formation immersive, au cœur de l'entreprise

Dès le mois de septembre 2024, les stagiaires ont entamé une phase d'intégration progressive dans les différentes directions de l'entreprise : **commerciale et marketing, ressources humaines, Qualité, hygiène, sécurité, environnement (QHSE), technique et exploitation.**

Un programme construit pour les **familiariser avec l'environnement global de l'entreprise**, comprendre ses rouages et interagir avec leurs futurs collègues. Ils ont notamment :

- participé à des **comptages à bord** pour alimenter les données de fréquentation utiles à l'analyse du réseau,
- assisté les équipes de **maintenance dans les ateliers bus** pour mieux comprendre les véhicules qu'ils conduiront,
- **accompagné des conducteurs titulaires** sur les lignes Soléa pour se confronter à la réalité du métier et à l'accueil clients.

« Ce parcours est vraiment très complet. Le fait de passer par différents services nous permet de comprendre comment tout est orchestré au quotidien. Pour un profil comme le mien, issu d'un autre secteur, c'est un vrai plus d'avoir pu bénéficier de temps pour comprendre et se réorienter efficacement », témoigne Serge Munck, stagiaire en reconversion.

Un renforcement progressif vers le métier

À partir de février 2025, la formation a pris une dimension plus opérationnelle, avec :

- des **séances théoriques** encadrées par le service formation Soléa sur la sécurité, les consignes de conduite, le contact client,
- des journées **d'observation en conduite** dans des bus standards et articulés,
- un **examen blanc** en fin de formation pour mesurer la montée en compétences avant l'entrée en Formation Initiale Bus (FIB), prévue le 21 juillet.

« Par sa durée, cette formation a permis aux stagiaires de bénéficier d'une intégration optimale dans l'entreprise. Les échanges avec des futurs collègues d'autres services ont apporté une vraie richesse ; les futurs conducteurs ont ainsi compris qu'ils sont un rouage indispensable au bon fonctionnement de l'entreprise et qu'ils s'inscrivent dans un ensemble qui avance d'une seule force », explique **Nunzio Iraci**, formateur Soléa.



Une action née de partenariats locaux

Ce projet, financé par la **Région Grand Est** et **France Travail**, a été conçu avec la **Maison de la Région de Mulhouse**, à l'initiative de **Soléa**, pour créer une session sur-mesure répondant aux besoins du territoire. **Le GRETA Alsace Sud**, qui a assuré l'enseignement théorique, souligne l'implication et l'évolution du groupe tout au long du parcours.

« Le succès de cette première promotion repose sur la complémentarité des enseignements délivrés au lycée Bugatti et des immersions professionnelles assurées par les équipes de Soléa. En combinant cours théoriques, enseignements métiers et périodes en entreprise, nous avons pu offrir aux stagiaires une formation complète et concrète, parfaitement adaptée aux réalités du métier de conducteur. Cette synergie entre nos équipes pédagogiques et les professionnels du transport est une vraie force pour faire émerger des vocations durables. » **Jérôme Schnobelen**, conseiller en formation professionnelle GRETA Alsace Sud.



Vers un emploi pérenne

Permis en poche et Formation Initiale Bus réussie, les stagiaires signeront un Contrat à Durée Indéterminée (CDI) et rejoindront officiellement les rangs de Soléa. La réussite de cette première édition confirme la pertinence de ce format long et sur-mesure, pensé pour accompagner les personnes en reconversion dans une montée en compétences progressive.

Selon Franck Leroy, Président de la Région Grand Est : *Ce type d'initiative incarne pleinement la vocation de la Région Grand Est : être au plus près des besoins de nos territoires et de leurs habitants. En soutenant cette formation de conducteurs de bus, conçue sur mesure avec les acteurs locaux, nous avons permis à des demandeurs d'emploi de s'insérer durablement dans un secteur en tension. C'est en agissant de manière concrète, en lien direct avec les réalités du terrain, que nous faisons émerger des solutions efficaces pour l'emploi et la mobilité. La réussite de cette première promotion illustre notre capacité à adapter nos dispositifs de formation aux attentes des entreprises comme à celles des personnes en reconversion.*

Un recrutement toujours ouvert : cap sur l'automne 2025

Les personnes en recherche d'emploi ou en reconversion, avec ou sans expérience dans le transport, peuvent continuer à **s'informer et candidater**.

Dès l'âge de 21 ans, il est possible de rejoindre le réseau Soléa pour se former au métier de conducteur receveur. Les prochaines opportunités d'intégrer un parcours de formation sont prévues pour l'automne 2025.

Les informations sur le métier, les conditions d'accès et les modalités de candidature sont disponibles en ligne sur solea-recrute.fr.





Contacts presse :

Soléa : Matthieu Schoch – matthieu.schoch@solea.info – 06 99 08 74 43

Région Grand Est : Carole Schmittheisler – carole.schmittheisler@grandest.fr – 07 85 96 36 39

Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) : Orlane Foucault – orlane.foucault@m2a.fr – 06 45 86 16 47